



Les contrôles de maturité ont pour but d'informer les professionnels sur l'état d'avancement de la maturité du millésime 2024. Les prélèvements sont réalisés par le CRVI, la Chambre d'Agriculture (2B), la cave d'Aléria ainsi que des caves particulières. Les analyses sont effectuées au laboratoire du CRVI de la cave d'Aléria (et de quelques particuliers).

Chaque semaine vous trouverez :

- Un tableau de résultats des contrôles réalisés sur des parcelles de référence, identiques dans la mesure du possible aux années précédentes, qui ne donnent qu'une valeur indicative de la maturité des raisins dans chaque région.
- En complément, une représentation graphique montrant la dispersion des situations au vignoble, par cépage. Des informations relatives aux cépages secondaires, ou peu représentés dans le vignoble, sont également indiquées.

Comme annoncé, les récents épisodes orageux ont perturbé l'évolution de la maturité dans différents vignobles ainsi que les chantiers de récolte.

Pour autant, la fin des récoltes est prévue dans le courant de la semaine prochaine. Entre deux averses il a fallu rentrer les raisins qui ne murissent plus (tout en perdant de l'acidité), ou ceux atteints de pourriture due à l'humidité ou à la pyrale des agrumes.

A Patrimonio, les Niellucciu réservés pour les rouges ont pu évoluer correctement avant les pluies ; ailleurs, la maturité de ce cépage stagne avec, en moyenne, seulement 11 à 12% Vol en TAP.

Quelques Vermentinu, Sciaccarellu, Minustellu et Syrah gagnent encore un peu en sucres mais l'acidité continue de diminuer.

Les autres cépages (Carcaghjolu N, Cinsaut, Grenache) ne murissent plus depuis un bon moment, et les raisins encore sur pieds affichent de faibles degrés.

Au final, la précocité du millésime 2024 fut semblable à celle de 2022, mais la maturation des raisins s'est montrée languissante courant septembre. En cause, les conditions météorologiques des deux à trois dernières semaines, mais aussi la présence de fortes populations de cicadelles vertes dans de nombreux secteurs. Aussi, les degrés sont bons à corrects pour les parcelles vendangées avant le 10 septembre. Et après cette date, plusieurs itinéraires se rencontrent, en fonction des éléments décrits plus haut. Mais ce millésime se distingue également par une faible concentration des raisins en acides, et en particulier l'acide malique.

Dans l'ensemble, hormis à Patrimonio, les rendements sont sensiblement à la baisse (avec de fortes variations selon les vignobles) en comparaison avec le millésime précédent, millésime qui affichait cependant un niveau record.

Ceci est le dernier bulletin de la saison.

Retrouvez ces informations sur le site du CRVI (<http://www.crvicorsica/la-boite-a-outils-des-vignerons/contrôles-maturite/>) ainsi que sur son Instagram (http://www.instagram.com/crvi_corse/).

Représentation graphique de la maturité (13 au 19 septembre 2024) – Tous contrôles confondus –

